

GACETA DE MADRID.

Del Martes 31. de Julio de 1708.

Viena 25. de Junio de 1708.

A Viendo llegado los Confederados de Ungría con sus correrías hasta las vezindades de Presburgo, ha sido forzoso el cubrir los puestos con buenas Tropas para el resguardo. Aun el ajuste con los Parciales de la Casa de Austria no está convenido, pues solo se han dado algunas promesas de reformar los agravios. Los Malcontentos se mantienen en la antigua resolución de proseguir la guerra; y aviendo dividido en varios Cuerpos su Ejército, molestan en partes diferentes los Payfes hereditarios. Apenas evacuaron los nuestros el Fuerte de *Scalitz*, quando lo ocuparon los Enemigos, y han puesto seis Compañías de Guarnición; lo que facilita el passo del Danubio para correr las Austrias. Se han descubierdo mas numerosos en las Riberas del Vvag, dando à entender, que intentan passarlo para hazer mayores daños à los Pueblos. Los Daneses aun no han dexado la Baviera, piden dinero, y esperan la vltima orden de su Rey. En *Seguedin* los Confederados Ungaros con cinco mil Cavallos, y siete mil Infantes, seis Morteros, y diez Cañones, forçaron la Villa Alta, y la saquearon. El Embiado de Portugal tuvo ayer Audiencia publica, y pidió para su Amo à la señora Archiduquesa Maria Ana, y le celebrò la funcion con publicas demonstraciones. Se ha dado la investidura del Palatinado Alto al Palatino Elector, con algunas condiciones, y la principal es, sin perjuizio de la soberania de la Corona de Bohemia.

Hamburgo 28. de Junio de 1708.

LA falta de forrages en vn Pais tan destruido, y la detencion de las numerosas Reclutas de Suecia, han suspendido tantos dias la marcha del Exercito. Se ha compuesto todo con la mayor aplicacion; y así, recogiendo provisiones para seis semanas, han empeçado los Suecos su movimiento para buscar à los Moscovitas, y se hallan adelantados siete leguas mas allá de Minsky. Se duda mucho, que el Czar quiera dár batalla, por lo mucho que aventura si la pierde; de esta opinion es el Principe de Menzicoff, aunque los Oficiales Alemanes quieren entrar en accion. El Rey Stanislaw queda con vn Cuerpo considerable de Polacos, y hasta diez mil Suecos en la Lituania, adonde se veen algunas desconfianças, por las excessivas contribuciones que se cobran al estilo Militar, sin exceptuar Iglesias, ni Monasterios; han embiado Diputados para representar sus ruynas, y no han podido conseguir el menor alivio. El Palatino de Belz tiene vn Exercito de veinte y cinco mil hombres, creyendo, que su ajuste serà mas adelantado, al verlo mas poderoso; bien que los Confederados de Sandomir quieren que se mantenga su Partido hasta ver el suceso de la guerra, à quienes ayuda el General Mazepa, ofreciendo vn buen numero de Cosacos para quando llegue la ocasion. En esta Villa quedan compuestas las diferencias à costa de muchos caudales, y se han retirado las Tropas de los Principes del Circulo de la Baxa Saxonia.

Leon 1. de Julio de 1708.

DE Milán avisan, que el dia 11. del passado entrò la señora Princesa de Vvolsemboutel, à quien se le hizo vn grande recibimiento, correspondiendo muchos dias publicas demonstraciones; la han cumplimentado los Principes de

Italia, despues pasó à las Islas Borrromeas, y se embarcó para Genova, adonde la Republica ha hecho su cortejo en terminos generales; lo que ha sido motivo de repetidas quejas. Se retirò con toda su Comitiva à San Pedro de Arenes, adonde quiere embarcarse para Barcelona. Las Tropas que ha de conducir el Almirante Lake quedan en Bado, se reducen à mil y quinientos Cavallos, y tres mil Infantes, aunque las representaciones de Cataluña son para mayores fuerzas, como tambien para asistencias mayores. La Armada se forma de veinte y cinco Baxeles de Guerra, y noventa de Transporte, de los quales avrán de quedar algunos para la seguridad de las Costas de Italia. Los Alemanes que entraron en el Ferrarès, se han fortificado en Comachio, y otros vezinos puestos: hasta aora no se han empeñado en el sitio de Ferrara, que se halla con grandes provisiones, buena Guarnicion, y determinada à la vltima defensa. Han corrido voces, de que se tratava de algun acomodamiento, y que los Oficiales de los Tudescos dezian, que no era su animo entrar en rompimiento con el Papa; pero que se avian visto obligados à hazer estos vltimos esfuerzos para contentar à los Protestantes Aliados. Con todo esso prosiguen las Levas en Bolonia, Aviñon, y otras Villas de la Iglesia, y llegan cada dia Oficiales veteranos para mandarlas. Los movimientos del señor Duque de Saboya no parece que son à la Proença, aviendo retirado las provisiones de la Marina.

Bruselas 9. de Julio de 1708.

Despues de varios movimientos del Exercito del señor Duque de Borgoña, logró con vn Destacamento de quatro mil hombres, y alguna inteligencia con los vezinos de Gante, el ocupar la Plaza, sin que le costasse el menor suito; retiròse la Guarnicion à Saso de Gante, y al verte el Castillo con poca gente, y municiones, se rindiò tambien. Lo mismo executò el Conde de la Mota en Brujas, haziendo los vezinos prontamente su composicion. Queda cortada Odenarda, pero se hará todo lo possible para socorrerla. El dia 6. de campò el Duque de Marlebourg de Anderlecht, y vino à Asche, para embiar resfuergos à Menin, y otras Plazas; lo que se executò con felicidad. El mismo dia llegó el Principe Eugenio à esta Villa, acompañado del Mayor General Cadogan, y de algunos Husares, y pasó luego al Campo de los Aliados, para conferenciar con el Duque de Marlebourg. A la tarde bolviò à esta Villa, à verse con la Condesa de Solfions su madre; fue muy cortejado, principalmente en casa del Conde de Albe Marle. Su Cavalleria se espera con brevedad, que aviendo pasado la Mosa, caminava à largas marchas para juntarse con el Exercito.

Mont 14. de Julio de 1708.

Mientras el señor Duque de Borgoña se mantenia con su Exercito entre Ninove, y Alostte, despues de la feliz recuperacion de Gante, Brujas, y otras fortalezas, se moviò el Duque de Mariebourg con el de los Enemigos, que estava campado entre Asche, y Terramunda, y marchando el dia 9. del corriente, pasó por Atha, y otras partes el Rio Dender, se acercò à Audenarda, y el dia 11. muy temprano empezó à passar la Eskelda por aquella Villa, y algunos Puentes contruidos fuera de ella.

El señor Duque de Borgoña recibì con alguna tardança los avisos de estos movimientos, por aver dado nuestras principales Espias en manos de las Partidas enemigas, como tambien las Partidillas que de nuestra parte se avian embiado à explorar. Luego que el Serenissimo Duque tuvo la noticia de la primera marcha de los Enemigos, hizo vn movimiento con su Exercito, acercandose à la Eskelda por la parte de Gavré, por donde el Teniente General Mons. Viròn avia
passa-

passado algun tiempo antes aquel Rio con 30. Batallones de nuestro Exercito, con animo de embestir la Villa de Audenarda por aquella parte; pero en su marcha tuvo noticia de que la Vanguardia de los Enemigos avia passado el dia 11. por la mañana dicho Rio por los Puentes de aquella Villa, y por otros contruidos en la cercania. Mons. de Viròn diò quenta de todo esto al señor Duque de Borgoña (que estava en el Campo de Gavré) pidiendo las ordenes de lo que avia de executar. La respuesta fue, que con los 30. Batallones atacasse à los Enemigos, y que lo restante del Exercito passaria inmediatamente el Rio Eskelda para sostenerle, y mientras lo executavan las Tropas, se adelantò el señor Duque para incorporarle con los 30. Batallones, que avian empeçado à pelear desde las cinco y media de la tarde, acudiò tambien à la accion el señor Duque de Berry con algunos Esquadrones de la gente de Armas, como tambien el señor Duque de Vandoma, y alentadas nuestras Tropas con el exemplo, y la presencia de tan grandes Generales, pelearon con gran valor, y tesón, rechazando diferentes vezes à los Enemigos, à quienes cogimos algunas Vanderas. El terreno era tan cerrado, y fuerte en sí, que se puede dezir se disputava palmo à palmo, con que el choque fue muy sangriento para la Infanteria, no aviendo la falta de llanuras permitido que peleasse la Cavalleria. El passage de los dos Exercitos por los Puentes de la Eskelda, y despues por los desfiladeros del País, fue algo tardio, con que no pudieron llegar à tiempo para empeñarse en vna accion general; bien que la gente que peleò de los Enemigos fue mas numerosa que la de nuestra parte. Durò este choque hasta las nueve, que la obscuridad de la noche aumentada con la espesura de las arboledas, le hizo cessar quedando cada vno en su Campo. Hemos perdido en esta funcion 29;00. hombres, quentase entre los muertos al Coronel Mons. de Ximenez, y entre los heridos al Marquès Denel.

El señor Duque de Borgoña, y el señor Duque de Berry han expuesto mucho sus personas en esta ocasion, como tambien el señor Duque de Vandoma, cuyo Cavallerizo fue muerto à su lado. La perdida de los Enemigos ha sido igual, ò mayor, siendo algunos Batallones Ingleses, y Olandeses los que mas han padecido, pues aviendole opuesto al primer impetu de nuestras Tropas, quedaron enteramente destruidos.

Suspendido el choque por el motivo expressado, se puso en deliberacion entre nuestros Generales, si convenia, ò no bolver à empezar el combate el dia siguiente 12. empeñando todo el Exercito; hubo opiniones que se inclinavan à esta resolucion; pero considerando que lo interpolado de aquel terreno no permitia que obrasse nuestra Cavalleria, y que los Enemigos podian ser puntualmente reforçados, recibiendo enderechura el Destacamento que el Principe Eugenio hazia venir de Alemania, cuyas Tropas venian yà marchando por la Provincia de Bravante, y que nuestro Destacamento que tambien venia de aquellas Fronteras, no podria juntarse à nuestro Exercito, sin la dilacion de algunos dias, à causa del rodeo que debe hazer; prevaleciò el dictamen, de que el Exercito se pusiesse en parage seguro adonde pudiesse aguardar, y recibir las Tropas del referido Destacamento; con cuyo fin se puso en marcha el señor Duque de Borgoña dicho dia 11. à las onze de la noche, y passando los Rios en Gante, fue à campar detrás del Canal, poniendo la derecha à la Villa de Bruzas, y la izquierda à la de Gante, cuyo movimiento se executò con toda buena orden.

El Conde de la Mota, que avia passado al sitio de Dama, se arrojò con espada en mano sobre el fuerte de *Plasendal*, à corta distancia de Ostende, aunque tenia buena guarnicion, de la qual fueron todos muertos, o prisioneros.

LAs noticias del Campo de Mora del dia 26. son, que el Corònel Mont. Vignon bolviò el dia 17. al Campo de Tortosa con los 200. Cavallos con que fue escoltando la guarnicion de aquella Plaça, y assegurò, que quando èl se despidiò, no quedavan de toda ella ochocientos hombres. Se háze arassar el Castillo de Arès, que en la capitulacion de Tortosa nos rindieron los Enemigos,

El dia 19. passò su Alteza Real del Campo à dicha Plaça, y asistiò al *Te Deum*, que se cantò en aquella Cathedral.

El dia 20. se puso en marcha del Campo de Tortosa para el de Tibens gran parte de nuestro Exercito, y embarcada la Artilleria en el Hebro, se conducirà hasta Miravet, y de alli à Caspe por tierra. El Teniente General Mont. Dasfelt buelve à Valencia con las Tropas que avia traído de aquel Reyno, y algunos Regimientos con que su Alteza Real le ha reforçado; han quedado seis Batallones de guarnicion en Tortosa.

El dia 21. despues de comer, se puso su Alteza Real en marcha, con alguna Cavalleria, y se encaminò al Campo de Tibens.

El 22. continuò la marcha cò el grueso del Exercito, y fue à campar en Bonifalet.

El 23. passò à este Campo de Mora, de donde el Teniente General Mont. de Hesy se adelantò con vn Destacamento para ocupar el passo del asno, y orros desfiladeros, como lo executò.

El 24. se ha hecho alto, y distribuïdose pan, y cevada à las Tropas.

El dia 25. marchò el grueso del Exercito para incorporarse con el Destacamento de Mont. de Hesy, el qual se adelantará despues al Campo de Binevra para llevar siempre la Vanguardia. Su Alteza Real marchará oy de aqui con alguna Cavalleria, siguiendo el grueso del Exercito. El Teniente General Mont. de Silly saldrà mañana con algunas Tropas, que forman la Retaguardia, y cuydarà tambien de que las Barcas suban seguramente el Hebro con el pan, y la cevada para el Exercito.

¶ Las noticias de Zeuta son, que aviendo oïdo los Enemigos el trabajo de nuestra Contramina, cessaron en la suya, y por nuestra parte se hizo la misma diligencia. El dia 14. à la noche, se reconociò, que el Enemigo venia adelantando con gran fuerza las Trincheras, dirigiendolas al Rebellin nuevo de San Ignacio; y se procurò detenerlos, haziendoles mucho fuego de Artilleria, y Fusileria, y Morteros: y viendo que despreciando todo el fuego, proseguian cada instante con mas vigor su trabajo, se mandò pegar fuego à vna Mina que estava debaxo, que hizo horroroso estrago, pues vn Cautivo que vino de la Berberia el dia 18. dize confesavan los Moros, que los muertos llegavan à ciento, por lo que no se duda serian muchos mas, y que de la Mina que se bolò los dias passados, perecieron cinquenta. Tambien confirma la gran perdida que han tenido en las funciones passadas, y se conoce lo horrorizados que se halian, pues aviendo ayer à la noche echado por tres partes diferentes alguna gente à sus ataques, solo en vna hizieron alguna resistencia, y luego abandonaron todos los puestos con gran confusion.

Su Magestad ha hecho merced al Lugar de Cheste en el Reyno de Valencia vna Feria franca en cada vn año, por ocho dias continuos, en remuneracion de su gran fidelidad.

El Rey ha hecho merced de Plaça de Oydor de Granada à D. Marcos Coroná, Alcalde Mayor de Canarias. Y en la misma Chancilleria de Plaça de Alcalde del Crimen à Don Geronimo Delgado; y Plaça de Oydor à Don Andriès Thomàs Lopez de Buena. Tambien ha presentado su Magestad para el Obispado de Buenos Ayres, al P. Maestro Fr. Pedro Faxardo, Religioso de la Santissima Trinidad.